

Abrirán nuevos edificios patrimoniales por aniversario 110° de Chuquicamata

RECUERDO. Por primera vez se podrá recorrer el Liceo B-10, Colegio Chuquicamata, Comisaría y la Iglesia Bautista. Codelco y las agrupaciones de exhabitantes organizaron una agenda de actividades en el campamento desde el 16 al 18 de mayo.

Karen Elena Cereceda Ramos
 karen.cereceda@mercuriocalama.cl

Como es tradicional en cada mayo, las agrupaciones de exhabitantes de Chuquicamata y Codelco organizan una agenda de actividades para celebrar un nuevo aniversario del campamento y recordar la vida que hubo en esas calles. La celebración fue organizada con el propósito de poner en valor la memoria del lugar, la identidad local y el patrimonio material e inmaterial.

Este 2025, Chuquicamata cumplirá 110 años, razón por la cual habrá una serie de novedades para todos quienes acudan desde el 16 y hasta el 18 de mayo próximo. Entre ellos se destaca la apertura de nuevos edificios patrimoniales, así como también un show denominado "Esperando el 18" y que contará con la presentación de un artista nacional cuyo nombre no ha sido confirmado.

El director de Comunicaciones y Asuntos Externos del Distrito Norte de Codelco, Cristián Varas, explicó que la planificación estratégica se construyó de manera colaborativa con las organizaciones sociales. "Junto a las agrupaciones, hemos hecho una planificación estratégica que nos ha permitido definir los focos de gestión que vamos a abordar este año", señaló.



EL DESFILE CÍVICO MILITAR SERÁ UNA DE LAS ACTIVIDADES TRADICIONALES DE CADA ANIVERSARIO DE CHUQUICAMATA Y SE REALIZA EN LA PLAZA.

EDIFICIOS Y RECONOCIMIENTOS

Una de las novedades que se informaron para este 110° aniversario es la apertura de nuevos espacios físicos para que la comunidad pueda revivir la vida en el antiguo campamento, entre ellos se destaca el Liceo B-10 América, la Iglesia Bautista, el Colegio Chuquicamata y la Comisaría de Carabineros.

Estos espacios se unirán a los habituales como el Club Chuquicamata, Auditorio Sindical, Parroquia El Salvador, Casa Milla, Ichnac, entre otros.

"Hay muchos más edificios que van a estar disponibles y habilitados con exposiciones, con

eventos, con muestras, con tal de que la gente pueda acercarse a esa historia, recordarla, pero insistió, siempre mirando hacia el futuro", detalló Varas.

En esta misma línea, destacó como novedad la instauración de reconocimientos a personas definidas como "embajadores de Chuquicamata", elegidas por las propias organizaciones por representar valores como la pasión, el trabajo y el compromiso.

La celebración incluirá actividades nocturnas, con énfasis en la seguridad de los asistentes. "El 17, vamos a estar esperando el 18. Nos vamos a quedar hasta tarde para cantar el cumplea-

ños feliz a nuestra operación, a nuestros 110 años, con distintos eventos", indicó Varas, para ello se dispondrá de un escenario frente al Club Chuqui.

Otro de los aspectos destacados de la planificación es la integración de nuevas organizaciones y como la de exalumnos del Colegio Chuquicamata y el tradicional club de Lisodech "¿Cuál es el problema?", además del trabajo colaborativo con Carabineros y la Iglesia Evangélica.

AGRUPACIONES

Desde las agrupaciones ciudadanas, la dirigente Miriam Bolados, representante de la

Agrupación de Hijos y Amigos de Chuquicamata, valoró el trabajo conjunto que se ha sostenido en el tiempo. "Para nosotros como Chuquicamatinos, celebrar estos 110 años de vida de nuestro querido hogar y tierra bendita Chuquicamata, nos enorgullece recordar y memorizar la memoria de nuestros habitantes que hicieron y forjaron en este país grandes logros económicos", expresó.

Asimismo, dio la bienvenida a nuevas agrupaciones que se suman al trabajo patrimonial, subrayó la importancia de que se hayan abierto nuevos edificios patrimoniales, una so-

ACTIVIDADES

● **Viernes 16 de mayo**, 11 horas: apertura de puertas del campamento. 15 horas: danza contemporánea. 17 horas: ceremonia de reconocimiento. 17.30 y 19 horas: visita al cementerio. 18 horas: show artístico.

● **Sábado 17 de mayo**, 9 horas: presentación estándares. 10 horas: romería, 11 horas: visita Colegio Chuquicamata. 15 horas: conversatorio con Máximo Pacheco y Pascalle Bonnefoy. 16 horas: caporales, 16.30 y 18.30 horas: folclor. 17.30 y 19 horas: cementerio, 20 horas: Esperando el 18, medianoche: Cumpleaños Feliz.

● **Domingo 18 de mayo**, 10 horas: misa católica. 11 horas: servicio evangélico. 12 horas: Desfile Cívico y Militar. 14 horas: presentación Small Band de Carabineros de Chile. 16 horas: obra de teatro "Yacimiento". 17 horas: Presentación de patinaje artístico. 18 horas: cierre del campamento.

licitud recurrente de la comunidad. "Para nosotros es sumamente importante como sociedad civil, porque los ciudadanos hacemos el patrimonio inmaterial".